

L'Opus Dei en Afrique

Quelles initiatives promeut l'Opus Dei pour le bien de la jeunesse, et pour ouvrir des voies de nouvelles espérances pour les pays africains ayant le plus de problèmes ?

16/04/2004

Le travail le plus important de la Prélature est celle que développe chacun de ses fidèles, dans son propre milieu et selon ses possibilités. Les fidèles africains de l'Opus Dei qui, Dieu merci, sont déjà

plusieurs milliers, s'efforcent en premier lieu (comme les Asiatiques, les Américains, les Européens ou les Océaniens) à vivre leur foi avec cohérence. Et ce zèle personnel pousse à promouvoir au coude à coude avec leurs collèges et amis, des projets qui s'acheminent à résoudre les besoins matériels et spirituels de leurs peuples. Ils souffrent devant les problèmes du SIDA, de la pauvreté, des rivalités tribales, et ils essaient de faire tout ce qu'ils peuvent pour les déraciner. En tant que chrétiens, ils se sentent appelés précisément à se sanctifier au milieu du monde, de ce monde concret de l'Afrique avec ses lumières et ses ombres.

Outre l'effort de chacun, la prélature de l'Opus Dei promeut en Afrique de nombreuses initiatives, principalement dans les domaines éducatif et sanitaire ; hôpitaux, universités, écoles, centres de

formation professionnelle pour la femme.

Depuis 1957, un bon nombre de fidèles de l'Opus Dei venant des pays les plus divers ont voulu émigrer en Afrique pour y exercer leur travail professionnel et servir leurs concitoyens comme médecins, vétérinaires, infirmières, enseignants, ingénieurs agronomes. Des hommes et des femmes qui ont fait connaître l'esprit qui anime l'Opus Dei, la sanctification du travail professionnel. Aujourd'hui des Africains sont nombreux qui servent de la sorte leurs concitoyens. Parce que, de mon point de vue, c'est le travail professionnel et apostolique des Africains eux-mêmes, et non de ceux qui viennent du dehors, qui donne la mesure véritable des espoirs d'un continent où les horizons sont si vastes et prometteurs, si l'on y travaille à fond.

Je voudrais ajouter que l'Afrique peut beaucoup apporter à l'Europe avec son ouverture à la transcendance, avec la joie dont font preuve les Africains dans la vie quotidienne, leur capacité de communication et leur estime des valeurs de la famille et de l'amitié, avec la noblesse, reflet de la dignité humaine dont ils témoignent par leur façon de vivre le temps.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cd/article/lopus-dei-en-afrique/> (12/01/2026)